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No dia 13 de Agosto de 2018, realizou–se a Reunião Ordinária 470º do Conselho Estadual 1 
de Saúde (CESAU), das 08h30 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de Saúde, 2 
situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A reunião 3 
contou com a presença dos Conselheiros: Marcos Antônio Gadelha Maia e Isabel Cristina 4 
Cavalcanti Carlos ( Representantes da Secretaria da Saúde do Estado do Ceará – SESA); 5 
Maria da Paz Andrade Monteiro ( Representante do Ministério da Saúde); Rebeca Santos 6 
Lima de Wilson e José Nilton Macedo Filho (Representantes da Secretaria das Cidades do 7 
Estado do Ceará); Silmara Cristine Brito Furtado e Lincoln Diniz Oliveira (Representantes 8 
da Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE); Sônia Maria Araújo 9 
Gonçalves e Clóvis Leonel de Alencar Neto (Representantes da Secretaria de Educação 10 
do Estado do Ceará – SEDUC/CE); Jimilly Mendonça Maciel ( Representante da Federação 11 
das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará – FEMICE); Pedro Alves de Araújo 12 
Filho e Benício Paiva Mesquita (Representantes das Entidades Estaduais dos 13 
Odontólogos); Geusa Maria Dantas Lélis e Albertisa Rodrigues Alves (Representantes das 14 
Entidades Estaduais dos Enfermeiros); Gerlene Castelo Branco Coelho, Érika Marques 15 
Nobre e Rosana Iório Ferreira ( Representantes das Entidades Estaduais de Outros 16 
Profissionais de Saúde de Nível Superior); Nara Cristina Batista Teixeira ( Representante 17 
das Entidades Estaduais de Representação dos Profissionais de Saúde de Nível Médio); 18 
José Teles dos Santos (Representante do Sindicato dos Técnicos de Segurança do 19 
Trabalho); Maria do Socorro Marques Ferreira Oliveira (Representante dos Agentes 20 
Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Asevedo Quirino de Sousa (Representante 21 
dos Agentes de Endemias); Rafael Fernandes Ferreira (Representante de Profissionais de 22 
Nível Médio do Estado do Ceará – FETRANCE/SINPAOCE); Francisco de Assis Almeida de 23 
Albuquerque (Representante da Central Única dos Trabalhadores – CUT e Central dos 24 
Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – CTB); Francisco de Assis Marques Pires e 25 
Davyane Farias Correia (Representantes da Federação de Entidades de Bairros e Favelas 26 
– FBFF e Central de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima 27 
(Representante da Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e 28 
Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP); Kílvia Maria Lima de Oliveira Teixeira 29 
(Represente das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará); José Wilson Teixeira 30 
(Representante da Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará – FTIEC); José 31 
Cardoso Mendes (Representante da Federação dos Trabalhadores, Empregados e 32 
Empregadas do Comercio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE); Benedito Ricardo 33 
da Silva (Representante da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – 34 
FETRAECE); Laciana Farias Lacerda (Representante da Ordem dos Advogados do Brasil-35 
OAB); Francisca Josilene Fernandes dos Santos e Meireane Cristina Castro 36 
(Representantes da Pastoral da Criança); Agnel Conde Neto e Raimundo Otávio de 37 
Vasconcelos (Representantes das Entidades de Portadores de Patologia); Fátima Ielda 38 
Oliveira Braga (Representante das Entidades de Pessoas com Deficiência); Darcy Oliveira 39 
de Araújo (Represente dos Orgãos da Defesa da Mulher); Joaquim José Gomes Nunes 40 
Neto e Maria José Cardoso da Silva (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde 41 
do Segmento de Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza); Daniele Beviláqua 42 
da Silva Braga e Maria Irene Filha de Sousa (Representantes de Conselheiros Municipais 43 
de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e/ou 44 
Maracanaú); Francisca Gregório de Oliveira (Representante de Conselheiros Municipais 45 
de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do 46 
Estado do Ceará); Edilson de Sousa Machado (Representante de Conselheiros Municipais 47 
de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios da Região Norte do Estado do Ceará); 48 
José Artur Gomes da Silva (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do 49 
Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno Porte do Estado do Ceará); Lucinéa 50 
Oliveira Pires de Freitas e Esmael Roque Ferreira (Representantes das Associações 51 
Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado do Ceará). Justificaram ausências: 52 



ATA DA 470 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU 
13 e 14.08.2018 

2 

  

Júlio César Oliveira Peixe ( Representante das Entidades Estaduais de Outros 53 
Profissionais de Saúde de Nível Superior); Antônia Márcia da Silva Mesquita 54 
(Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos 55 
Municípios da Região Norte do Estado do Ceará). Não justificaram ausência: Ministério 56 
da Educação e Cultura – (MEC) ( Hospital Universitário); Representantes do Conselho 57 
Estadual de Secretários Municipais de Saúde – COSEMS; Representantes das Instituições 58 
Privadas de Saúde do Estado do Ceará – AHECE E/SINDESECE; Representantes das 59 
Entidades Estaduais de Representação dos Médicos; Representante de Conselheiros 60 
Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Médio Porte do Estado 61 
do Ceará; Representante do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente 62 
– CEDCA/CE. Participaram da Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: Maria 63 
Áurea Martins de Sousa Silva; Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira; Maria 64 
Valbenia Almeida; Paulo César de Araújo; Hariádina Salviano de Sousa. Apoio: Álvaro 65 
Mariani Neto; Ana Cristina Tabosa; Ozenir Honório da Silva; Kaio Stênio Targino Silveira; 66 
Manoel Geraldo Neto; Vitor Jorge Freitas Cavalcante; Luis Lucio de Sousa Neto; Francisco 67 
Nathanyel Lima Rebouças. Participantes: Iranyr Maria Soares; Francisca Lourenço; 68 
Benício Mesquita; Cláudia Sousa Nonato; Maria Arlene Gomes; Francisco Alonso; Vera 69 
Lúcia; Teresinha Leite; Louane Aires. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo 70 
Filho declarou aberta a Reunião Ordinária 470º do Conselho Estadual de Saúde 71 
precedida dos informes. Fez a leitura da pauta: 8h30 às 09h – Acolhimento; 09h às 72 
10h00 – Informes; 10h00 às 11h00 – Pareceres Técnicos/Recomendações e 73 
deliberação de Atas: Nº 464/2018 R.O 04/04/2018; Nº 465/2018 R.E 22/04/2018; Nº 74 
466/2018 R.O 14/05/2018; 11h00 às 12h  – Plano Estadual para Redução da Sífilis no 75 
Ceará; 12h – Almoço; 13h00 às 14h00  – Conferência Nacional de Saúde Indígena; 76 
14h às 15h00 – Discussões dos Critérios de Eleições de Conselheiros/Entidades; 15h00 77 
ás 17h00 – Recomposição das Câmaras Técnicas e Comissões do CESAU e 17h - 78 
Encerramento. Pauta da Reunião do Dia 14 de Agosto de 2018: 8h30 às 09h – 79 
Acolhimento; 09h às 10h00 – Apresentação de Conduta durante Regime Eleitoral; 80 
10h00 às 12h00 – Revisão do Regimento Interno do CESAU; 12h00 – Almoço;  13h00 81 
às 17h00  – Revisão do Regimento Interno do CESAU e 17h00  – Encerramento. Feitos 82 
os esclarecimentos de como seria a metodologia daquela revisão, deu-se inicio as 83 
discussões para construção e reformulação do regimento durante todo o dia. O 84 
Conselheiro JOSÉ TELES DOS SANTOS informou sobre a Oficina de Saúde do 85 
Trabalhador e trabalhadora que ocorrerá dia 29 e 30 de Agosto e prosseguiu com as 86 
explicações do evento, informando as 10 vagas para o Conselho Estadual de Saúde – 87 
CESAU. O Presidente PEDRO ALVES DE ARAUJO FILHO fez a leitura de uma solicitação 88 
de pauta: Esclarecimentos acerca da premiação das arboviroses. A Convidada 89 
Cristiane tirou dúvidas acerca da premiação e da distribuição dos 105.000.00. O 90 
Conselheiro JOAQUIM JOSÉ GOMES NUNES NETO ressaltou a importância de ser feita 91 
capacitação para os conselheiros no município de Fortaleza. O Conselheiro ASEVEDO 92 
QUIRINO DE SOUSA esclareceu sobre a auditoria feita no hospital de Quixadá, e sobre 93 
a apresentação feita pelo município ao CESAU, visto o prazo que foi dado. A Conselheira 94 
KILVIA MARIA LIMA DE OLIVEIRA TEIXEIRA informou sobe o Conselho Distrital 95 
Indígena e solicita representação da SESA no Conselho Distrital Indígena. A Conselheira 96 
ÉRIKA MARQUES NOBRE informou sobre a denúncia enviada para o Conselheiro  97 
JOAQUIM JOSÉ GOMES NUNES NETO e esclareceu sobre o procedimento da visita no 98 
Hospital de Messejana.  O Conselheiro ASEVEDO QUIRINO DE SOUSA informou sobre 99 
o Congresso de Medicina Tropical, nos dias 2 a 5 de setembro em Recife. O Convidado 100 
Alonso, Vice-Presidente, da Federação de Bairros e Favelas agradeceu ao FRANCISCO 101 
DE ASSIS MARQUES PIRES e ao Pleno pela sua estada no CESAU como Conselheiro.  102 
O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho informou sobre a perspectiva 103 
para promover o debate com candidatos a Governo para 2018, no dia 12 de setembro e 104 
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estão em fase de discussão acerca das regras do debate com a organização das seguintes 105 
organizações: CEBES – Centro Brasileiro de Estudos de Saúde; ABRASCO – Associação 106 
Brasileira de Saúde Coletiva; REDE UNIDA e Conselho Estadual de Saúde - CESAU. A 107 
Secretária Executiva Maria Goretti Sousa Pinheiro continua com as explicações sobre o 108 
debate. A seguir tivemos Posses e Reconduções de conselheiros, o Conselheiro JOSÉ 109 
CARDOSO MENDES – Representante da Federação dos Trabalhadores, 110 
Empregados e Empregadas do Comercio e Serviços do Estado do Ceará – 111 
FETRACE foi reconduzido. Deu posse a conselheira SUPLENTE MEIREANE CRISTINA 112 
CASTRO DA SILVA – Representante da Pastoral da Criança  e o Conselheiro 113 
Francisco de Assis Almeida de Albuquerque – Representante da Central dos 114 
Trabalhadores – CUT e CTB como TITULAR. Passou a Titularidade a Conselheira 115 
Laciana Farias Lacerda – Representante da Ordem dos Advogados do Brasil-OAB. 116 
Esclareceu acerca das problemáticas da Posse do TITULAR Agnel Conde Neto, informando 117 
sobre o inquérito civil público contra o Sr. Agnel Conde Neto e o Pleno precisa deliberar 118 
sobre a posse. O Conselheiro JOSÉ TELES DOS SANTOS manisfestou-se favorável 119 
a posse. O Conselheiro  JOAQUIM JOSÉ GOMES NUNES NETO informou que até a 120 
promotoria se manisfestar o mesmo está a favor da posse.  A Conselheira  JIMILLY 121 
MENDONÇA MACIEL informou que o pleno é deliberativo e que o mesmo deve ficar 122 
ciente acerca do processo sobre o Sr.  Agnel Conde Neto. O Conselheiro BENÍCIO 123 
PAIVA MESQUITA informou que é apenas uma denúncia e que deveria dá a posse e 124 
depois caso for condenado retira-se a posse. A Conselheira MARIA IRENE FILHA DE 125 
SOUSA informou que o erro foi da entidade e que o conselheiro não deveria nem ter se 126 
candidatado.  A Conselheira  JIMILLY MENDONÇA MACIEL informou que deve-se ouvir 127 
o Conselheiro que vai tomar posse, pois o mesmo está presente. Informou ainda que ele 128 
utilizou duas logomarcas, CESAU e CMS fortaleza, sem solicitação. A Conselheira 129 
LUCINÉA OLIVEIRA PIRES DE FREITAS informou que foi um equívoco da mesa em 130 
trazer este assunto para o pleno. A Conselheira NARA CRISTINA BATISTA TEIXEIRA 131 
informou que não é função do pleno julgar e sim aguardar a decisão do Ministério Público, 132 
e dá posse ao Conselheiro e após a decisão do Ministério Público tomar as devidas 133 
providências a seguir procedeu-se a posse dos Conselheiros AGNEL CONDE NETO e 134 
RAIMUNDO OTÁVIO DE VASCONCELOS Representantes das Entidades de Portadores de 135 
Patologia. O Conselheiro  Agnel Conde Neto agradeceu a todos. Informou que está 136 
retornando a casa. Informou sobre a luta que enfrentou até chegar onde chegou. 137 
Informou que a utilização de logomarcas de forma errada não foi de má intenção e que 138 
as mesmas são do povo. O Conselheiro  Raimundo otávio de Vasconcelos agradeceu a 139 
todos e solicitou respeito a questão ao problema do  Conselheiro  Agnel Conde Neto 140 
informou que no período da tarde irá se ausentar e que as instituições as quais 141 
representam estão de acordo e funcionando. Informou que passou por todo o processo 142 
de candidatura realizada pelo CESAU. O Presidente PEDRO ALVES DE ARAUJO FILHO 143 
deu continuidade com a leitura do PARECER TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO  N° 144 
26/2018 ASSUNTO -  Acompanhamento, monitoramento e avaliação da Politica  145 
Estadual de Incentivo Hospitalar do Ceará, ficando APROVADO com 23 VOTOS 146 
FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO.  Prosseguiu com a 147 
RECOMENDAÇÃO  Nº 01 /2018  - Comissão de Comunicação – Assunto: Colocar 148 
como ponto de pauta a Conferência Estadual de Saúde, com maior brevidade possível, 149 
para que sejam tomadas as devidas providências para organização da realização da 150 
Conferência, APROVADO COM 22 VOTOS FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU 151 
ABSTENÇÃO. O Conselheiro JOAQUIM JOSÉ GOMES NUNES NETO informou que 152 
precisa da replicação do decreto presidencial por parte do Governador para estipular as 153 
comissões responsáveis pela Conferência. Leitura do PARECER 154 
TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO  N° 27/2018 ASSUNTO -  Apresentação, análise e 155 
aprovação  da Prestação de Contas da Secretaria de Saúde do Estado do Ceará, referente 156 
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ao 1º Quadrimestre 2018. A Assessora Técnica Joana D'Arc Taveira dos Santos 157 
complementa a fala do  Conselheiro JOSÉ TELES DOS SANTOS sobre a central de 158 
transplantes. A Conselheira ISABEL CRISTINA CAVALCANTI CARLOS saudou a todos 159 
os conselheiros e informou sobre o acompanhamento dos relatórios da prestação de 160 
contas e sobre a definição de qual desenho que o Pleno quer aderir e se o último desenho 161 
apresentado está claro ao Pleno.  O Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO 162 
informou que o desenho está bom, prosseguiu informando sobre a necessidade de fazer 163 
um alinhamento dos diversos setores para uma melhor compreensão e que como está 164 
avaliando em cima do PAS, deve-se ter  Diretriz, Objetivo e Meta. Colocado em Votação  165 
PARECER TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO  N° 27/2018, APROVADO COM 27 VOTOS 166 
FAVORÁVEIS, 1 ABSTENÇÃO E NENHUM VOTO CONTRÁRIO. Põe em Votação as ATAS 167 
464/2018 e 465/2018, APROVADAS COM RESSALVAS de inclusão do nome da 168 
Conselheira KILVIA MARIA LIMA DE OLIVEIRA TEIXEIRA, 22 VOTOS FAVORÁVEIS, 169 
3 ABSTENÇÕES E NENHUM VOTO CONTRÁRIO, com uma observação do  Presidente 170 
PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO esclareceu sobre a apresentação da Conselheira 171 
LILIAN ALVES AMORIM BELTRÃO com a temática Terapia Renal Substitutiva e Plantão 172 
de Cirurgias, este último tópico, ou seja, plantão de cirurgias não foi apresentado por 173 
conta de problemas pessoais da Conselheira LILIAN ALVES AMORIM BELTRÃO a qual 174 
necessitou se ausentar do pleno. A conselheira KILVIA MARIA LIMA DE OLIVEIRA 175 
TEIXEIRA  informou sobre um assento representante da Gestão da SESA no CONDISI 176 
o qual deverá ser preenchido. A Conselheira MARIA IRENE FILHA DE SOUSA 177 
perguntou acerca do repasse de 91.000.000,00 (Noventa e um milhões) destinado a um 178 
hospital particular. A Dr. ISABEL CRISTINA CAVALCANTI CARLOS deu as devidas 179 
explicações acerca do desenvolvimento do viva Porangabussu e que o repasse de 180 
91.000.000,00 não ocorreu e que está sendo construído um Hospital lá, informando que 181 
não tiveram um mecanismo legal para efetuar o repasse. A Conselheira MARIA IRENE 182 
FILHA DE SOUSA informou que o pleno deveria ter tomado ciência deste fato. O 183 
Conselheiro MARCOS ANTONIO GADELHA MAIA informou que uma coisa que não ia 184 
acontecer não fazia sentido trazer para o pleno. O Presidente PEDRO ALVES DE 185 
ARAUJO FILHO informou sobre a perspectiva de programação de visitas em Hospitais 186 
de grande porte. Prosseguiu com o ponto de pauta: Apresentação do Plano Estadual para 187 
Redução da Sífilis no Ceará com a Assessora Técnica Dra. Telma. Iniciou a 188 
apresentação em tela, mostrou o planejmanto estratégico, as áreas técnicas e 189 
metodologias de pesquisa. Explicou sobre o teste rápido, explicou sobre a pactuação que 190 
foi apresentado na reunião da CIB acerca dos indicadores. Mostrou a série histórica da 191 
situação da sífilis no Ceará. Após as apresentações iniciou-se os debates. O Conselheiro  192 
MARCOS ANTONIO GADELHA MAIA informou que o VDRL é da atenção básica, 193 
responsabilidade do município de fazer acontecer. A Conselheira MARIA DA PAZ 194 
ANDRADE MONTEIRO parabenizou a equipe da Dra. Telma e sua apresentação do 195 
Plano. Prosseguiu dizendo que os conselheiros quando retornarem aos seus municípios 196 
levantarem questões com a gestão para quantificar e analisar a questão da sífilis no 197 
município. Ressaltou também sobre a discussão com os gestores em relação a tomada 198 
de decisão e agilidade nos encaminhamentos deliberados pelo pleno. A  Assessora 199 
Técnica Dra. Telma explicou sobre o teste rápido e sua relação com a atenção primária.  200 
A Dra. ISABEL CRISTINA CAVALCANTI CARLOS reiterou sobre as questões 201 
levantadas pelo  Conselheiro  MARCOS ANTONIO GADELHA MAIA acrescentou sobre 202 
a questão dos medicamentos e a produção de penicílina a qual os laboratórios não 203 
querem mais fabricar. O Conselheiro RAFAEL FERNANDES FERREIRA ressalta sobre o 204 
relatório que seu município apresenta com índices baixos ou quase zero. A Conselheira  205 
Maria do Socorro Marques Ferreira Oliveira parabenizou a apresentação da equipe. 206 
Ressaltou para Dra.  ISABEL CRISTINA CAVALCANTI CARLOS que tivesse um olhar 207 
diferenciado, de forma mais humana para com a atenção básica.  A  Assessora Técnica 208 
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Dra. Telma esclareceu sobre a notificação feita pelos municípios para com os casos de 209 
sífilis, pois os medicamentos distribuídos são com base nas notificações.  O Conselheiro  210 
Agnel Conde Neto ressaltou sobre a responsabilidade do Governo municipal e a 211 
importância de conversar com os Conselhos Municipais de Saúde para uma possível 212 
fiscalização do CESAU.  O Conselheiro BENÍCIO PAIVA MESQUITA fez referência as 213 
doenças sexualmente transmissíveis e indagou os gestores acerca das soluções para a 214 
prevenção e promoção de cuidados e propagandas que diminuam esse índice.  O 215 
Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO falou ser importante fazer a avaliação 216 
dos municípios que receberam o selo de bronze e ir além das pactuações da C.I.B. Falou 217 
também sobre o Encontro Nordeste de Saúde da família, sobre a premiação dos mais de 218 
90 municípios premiados e sobre os critérios de avaliação da premiação. Falou também 219 
sobre a falta de penicilina no Brasil que a indústria farmacêutica seja considerada um 220 
problema de segurança nacional. Citou que foi tolhido por Diretor de escola de levar 221 
prótese em palestras escolares sobre DST/AIDS nas escolas. A Conselheira MARIA DA 222 
PAZ ANDRADE MONTEIRO ressaltou a importância do planejamento das ações para 223 
que as mesmas sejam bem executadas. Informou também que os projetos devem se 224 
comunicar entre si para uma melhor aplicação à população.  O Conselheiro  MARCOS 225 
ANTONIO GADELHA MAIA ressaltou a necessidade de articulação intersetorial, como 226 
exemplo, vincular o pré-natal ao bolsa família.  A Dra. ISABEL CRISTINA CAVALCANTI 227 
CARLOS esclareceu que as responsabilidades são tripartites. O princípio básico do SUS 228 
é se basear no perfil epidemiológico de cada região. Informou ainda que com base no 229 
perfil epidemiológico de cada região foram elaborados 136 itens de medicamentos na 230 
PPI. A Conselheira  Maria do Socorro Marques Ferreira Oliveira informou sobre a 231 
visita dos ACS's nas localidades. E não apoia o sistema no qual o usuário tem 232 
coparticipação na saúde. A Secretária Executiva do Conselho Estadual de Saúde Maria 233 
Goretti Sousa Pinheiro ressalta sobre a questão do estacionamento do CESAU. 234 
Informou que está buscando uma solução para conseguir um espaço para servir de 235 
estacionamento na SESA. Propôs que fosse aprovado uma proposta para essa questão.  236 
O Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO põe em votação a proposta de um 237 
espaço para servir de estacionamento na SESA, com vagas para todos os setores 238 
inclusive o CESAU. APROVADO COM 22 VOTOS FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO 239 
OU ABSTENÇÃO. encerrados os trabalhos no período da manhã. O Presidente PEDRO 240 
ALVES DE ARAÚJO FILHO deu inicio aos trabalhos no período da tarde.  A Conselheira 241 
MARIA IRENE FILHA DE SOUSA informou que dia 13 de setembro é o dia do mediador, 242 
e que no dia 16 de agosto os mediadores serão recebidos pelo pleno do Ministério Público 243 
Estadual. Solicitou como ponto de pauta: Mediação de Conflitos com a presença da Dra. 244 
Ana Cláudia, Dra. Iertes e Dr. Saulo e possíveis esclarecimentos acerca da saúde. Ainda 245 
solicitou como ponto de pauta: convidar o presidente do Conselho Municipal de Caucaia 246 
para falar sobre os 47 conselhos distritais, com a presidente Marlúcia Ramos e o 247 
Secretário Executivo Pires para fazer um diagnóstico “in bloco”. O Presidente PEDRO 248 
ALVES DE ARAÚJO FILHO informou sobre a solicitação para representantes no Comitê 249 
de Ética em Pesquisa da SESA – Usuário, ficando aprovado  o Conselheiro  Agnel Conde 250 
Neto como SUPLENTE. Em seguida o Conselheiro JOAQUIM JOSÉ GOMES NUNES 251 
NETO disponibilizou sua vaga de TITULAR no referido cômite para a Conselheira  MARIA 252 
IRENE FILHA DE SOUSA. Aprovada pelo pleno. A Conselheira KILVIA MARIA LIMA 253 
DE OLIVEIRA TEIXEIRA apresentou o documento original e orientador da 6º 254 
Conferência Nacional de Saúde Indígena, apresentando os temas centrais e os eixos 255 
temáticos. Informou ainda que as conferências locais serão feitas até 30 de novembro, 256 
e que a  6º Conferência Nacional de Saúde Indígena será do dia 27 a 31 de maio de 257 
2019. Informou que a participação do CESAU se dará através da representação dela 258 
mesma e de sua suplente. Esclareceu sobre a quantidade de vagas e a forma de 259 
indicação. Informou também sobre a relação de convidados para o referido evento. A 260 
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Conselheira LACIANA FARIAS LACERDA questionou que a Conferência de Saúde 261 
Indígena será pauta agora na Reunião de Coordenação de Plenária e perguntou de que 262 
forma os Conselhos Estaduais vão poder contribuir para além do comitê executivo, 263 
informando que como delegado deixa os indígenas mas de que forma a mais os 264 
conselheiros poderiam ajudar e acompanhar o trabalho que será realizado nessa 265 
conferência. A Conselheira KILVIA MARIA LIMA DE OLIVEIRA TEIXEIRA respondeu 266 
a conselheira LACIANA FARIAS LACERDA que ela acompanhará através do comitê 267 
executivo indígena e como convidado os conselheiros poderão contribuir. O Presidente 268 
PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO informou a TITULARIDADE da Conselheira 269 
LACIANA FARIAS LACERDA Representante da Ordem dos Advogados do Brasil - OAB. 270 
A seguir inicia-se o ponto de pauta: Critérios de Eleições de Conselheiros e Entidades 271 
ressaltando a problemática do empate. A Conselheira FÁTIMA IELDA OLIVEIRA 272 
BRAGA explica que no comitê da pessoa com deficiência é levado em consideração a 273 
instituição mais antiga, no caso de empate. O Conselheiro  JOSÉ TELES DOS SANTOS 274 
informou que a lei não diz que a eleição deverá ser feita pelo CESAU. A Conselheira 275 
GEUSA MARIA DANTAS LÉLIS falou que é de responsabilidade das entidades fazer a 276 
eleição e ter seus próprios critérios. A Presidente da ASENMESC Sra. Iranyr, informou 277 
que as suas entidades sempre tiveram autonomia conforme a lei, e que faziam uma 278 
assembleia conjunta com as 4 entidades. Informou que foi feita essa reunião no final de 279 
Junho. Uma das entidades expressou-se não habilitada a concorrer que na ocasião foi o 280 
SINDIAGUA. Falou que foi um “arrumadinho” uma jogada de conferência, de dentro do 281 
CESAU, e que essa entidade e o MOVA-SE ganharam essa vaga gratuitamente. Que isto 282 
existe nos ANAIS, protestos nossos, e existe dentro da SESA. Prosseguiu falando que na 283 
época teve a turma que caiu de para queda, OAB e Pastoral da criança e outras. Falou 284 
ainda que na 5º Conferência foram tentar arrumar esse “arrumadinho”, os paraquedas 285 
que caíram no CESAU. Que articularam-se dentro da Conferência que continuariam com 286 
o arrumadinho que tinha e tratariam apenas de fazer a paridade do Conselho Estadual 287 
de Saúde. Informou ainda que tinha entidades que nem sabiam que tinham entrado, e 288 
depois foi que vieram falar. Que na outra gestão ficou arrumado. Falou que a lei do CESAU 289 
em nenhum canto é competência do Conselho Estadual de Saúde realizar eleição de 290 
Conselheiros de Saúde. Que já tinham feito o processo de eleição dentro da entidade e 291 
no dia 31 como tinha sido combinado com o CESAU trouxemos a ATA pra ser entregue 292 
ao Presidente, ao chegar o mesmo se encontrava com alguns outros conselheiros e 293 
informou que não ia aceitar, pois o processo de eleição iria ocorrer naquela hora. 294 
Informou que na hora o MOVA-SE votou com eles e ficaram eles com a maior quantidade 295 
de votos, ficando o MOVA-SE com 3 VOTOS, SINDISAÚDE 1 VOTO. MOVA-SE venho 296 
reclamar porque o mesmo passou 4 anos dono da vaga e ninguém reclamava. O 297 
regimento deve respeitar a Lei. A Lei diz que as entidades se reúnam e façam o seu 298 
processo de eleição e encaminha ao Presidente do CESAU sua indicação. Prosseguiu 299 
dizendo que o processo de eleição feito com as 4 entidades em questão é legítimo, limpo, 300 
transparente e não tem arrumadinho. Solicitou as considerações do Conselho Estadual 301 
de Saúde.  O Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO esclareceu a  Presidente 302 
da ASENMESC Sra. Iranyr que a mesma não estava no dia da eleição e que sua postura 303 
após assumir a mesa é transparente a todos os atos desse conselho. Informou ainda que 304 
a ATA da referida reunião das entidades não estava pronta e que não teve ATA e não foi 305 
entregue no dia da reunião da eleição. O Presidente do CESAU falou novamente prezar 306 
pela transparência. Efetuou a leitura do Regimento do parágrafo 4º ao 6º logo após falar 307 
da composição, “Somente poderão ocorrer alterações na composição do CESAU quando resultar 308 
de decisão de Conferência Estadual de Saúde, convocada para tal fim, conforme Resolução nº 309 
08/95/CESAU de 10.07.1995, mantida a paridade prevista na Lei nº 8.142/90 e Resolução nº 310 

333/2003/CNS; § 3º. Os Conselheiros titulares e respectivos suplentes serão indicados pelas 311 

instituições ou entidades aludidas no § 1º deste artigo; § 4º. O Presidente do CESAU deverá 312 
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comunicar a(s) vacância(s) ao Pleno do Conselho às várias entidades de representação dos 313 

segmentos de conselheiros; § 5º. O CESAU formará e nomeará uma comissão para 314 

acompanhar o processo eleitoral; § 6º. caberá a entidade marcar a data da Assembleia, para 315 

a escolha dos representantes, informando ao CESAU, para que a comissão eleitoral proceda 316 

o acompanhamento da eleição; § 7º. Os conselheiros de saúde, representantes do segmento 317 

de usuários, correspondentes aos Conselhos Municipais de Saúde, serão eleitos, atendendo 318 

ao que segue”, ele dá mais ou menos um norte de como deveria ser o processo eleitoral.  319 
O Conselheiro JOAQUIM JOSÉ GOMES NUNES NETO informou que o processo de 320 
eleição das entidades deve ser igual para todas e que essas resolvam entre si e com o 321 
CESAU, normatizando através de uma resolução. O Conselheiro  AGNEL CONDE NETO 322 
falou achar um absurdo o Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza tirando a autonomia 323 
das entidades. O Conselheiro RAFAEL FERNANDES FERREIRA falou que o CESAU deve 324 
colocar regras para que haja uma rotatividade das entidades. A Conselheira ÉRIKA 325 
MARQUES NOBRE evidenciou que o CESAU veja critérios de como se dará as vagas e 326 
regras para quem será TITULAR ou SUPLENTE. O Conselheiro ASEVEDO QUIRINO DE 327 
SOUSA referindo-se ao assunto que deve-se respeitar o acordo feito entre as entidades. 328 
Apoiou que em caso de empate fique a entidade com maior tempo de existência e pediu 329 
para que seja respeitado o regimento. O Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO 330 
informou que na chegada das entidades no dia da eleição foi informando que não tinha 331 
acordo entre elas próprias e como não tinha acordo foi para a eleição. E na hora estavam 332 
apenas 3 entidades e cada uma votou em si mesma. A  Conselheira LACIANA FARIAS 333 
LACERDA se manifestou que a OAB não caiu de para queda em canto nenhum, a OAB 334 
nunca caiu de para queda, e em um determinado momento fez necessária a presença da 335 
OAB e de forma legítima ela adentrou. Se faz necessário  desenvolver respeito para com 336 
as entidades. Falou que não é que o CESAU queira realizar a eleição e sim que ele 337 
participe do processo, e a questão é como achar uma saída democrática. A Assessora 338 
Técnica Valbênia complementou que a OAB não caiu de para queda e explicou como 339 
se deu o trâmite. A Conselheira NARA CRISTINA BATISTA TEIXEIRA falou que deve-340 
se começar a executar o que diz o regimento e o CESAU deve acompanhar o processo 341 
de eleição. Informou sobre a discussão que ocorreu durante a eleição e citou que esta 342 
discussão deveria ter se dado lá no MOVA-SE.  A Conselheira MARIA IRENE FILHA DE 343 
SOUSA citou seu exemplo e informou que a entidade já lhe atribuiu que ela 344 
permaneceria como SUPLENTE por 4 anos e gostaria de saber o porque. Em seguida 345 
questionou que se a entidade ganhou, o que é levado em consideração é o CPF do 346 
conselheiro ou o CNPJ da entidade. E pediu por escrito esses dois esclarecimentos.  O 347 
Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO esclareceu que a entidade manda quem 348 
quer mas no momento em que a pessoa chega aqui, começa a valer o seu próprio CPF. 349 
Cumprirá o mandato de 2 anos, e se a entidade assim desejar será reconduzida por mais 350 
2 anos. A Presidente da ASENMESC Sra. Iranyr informa que acha que não se fez 351 
entender, informou que estava presente no processo de eleição, informou sobre um 352 
processo em que sua entidade foi prejudicada, falou de um processo em relação a OAB, 353 
MOVA-SE, PASTORAL DA CRIANÇA não estavam lá. Falou de um processo discutido em 354 
conferência na qual o resultado da conferência foi utilizado por outras entidades para 355 
cair de para quedas no arrumadinho no Conselho Estadual de Saúde, informou que não 356 
foi respeitado o que a Conferência deliberou, ou seja, qualquer um que chegava 357 
desmanchava o que uma Conferência tinha feito.  Informou ainda que na 5º conferência 358 
essas entidades também não estavam lá para arrumar o que estava desarrumado. 359 
Informou que no momento da conferência a decisão da comissão que estava articulando 360 
foi deixar como estavam essas entidades que chegaram de para quedas depois e 361 
trabalhar a paridade e ampliar. Que o processo realizado pelas 4 entidades está com o 362 
presidente e assinado e espera que esse pleno nos agracie com a veracidade dos fatos e 363 
não retira sobre a história do cair de para quedas e reafirma.  A  Conselheira LACIANA 364 
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FARIAS LACERDA evidenciou desagravo tanto no Conselho Estadual de Saúde como 365 
nas prerrogativas da OAB, e pediu respeito as entidades. Não compactuam com 366 
ilegalidade e que entraram pela porta da frente.  O Conselheiro  JOSÉ TELES DOS 367 
SANTOS informou que existe uma resolução na qual informa que os Representantes da 368 
CTB e da CUT não podem ser profissionais de Saúde, assinada inclusive pelo Dr. 369 
Anastácio. A Conselheira FRANCISCA JOSILENE FERNANDES DOS SANTOS 370 
complementou o sentimento da  Conselheira LACIANA FARIAS LACERDA e  que 371 
desconhece um local hoje onde a pastoral da criança tenha entrado de para quedas.  A 372 
Conselheira MARIA DA PAZ ANDRADE MONTEIRO solicitou recomendação ou um 373 
documento orientador para as entidades dos processos eleitorais e como elas estão, 374 
sobre suas reuniões e registros.  O Conselheiro  AGNEL CONDE NETO informou sobre 375 
a importância de se definir o que é entidade.  O Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO 376 
FILHO solicitou como encaminhamento um documento orientador para as entidades, 377 
além de uma proposta de desempate através de entidade mais antiga, observando a 378 
rotatividade e ser homologada no CESAU. Solicitou que fosse feita uma nova eleição com 379 
as 4 entidades e formar uma comissão eleitoral para acompanhar esse processo.  O 380 
Conselheiro JOAQUIM JOSÉ GOMES NUNES NETO perguntou se o reclamante no dia 381 
da eleição assinou o acordo feito entre as 4 entidades. E informa que se tiver assinado 382 
que considere válida.  O Conselheiro RAFAEL FERNANDES FERREIRA apoia acatar a 383 
eleição e daqui pra frente seguir critérios e obedecer os mesmos.  O Presidente PEDRO 384 
ALVES DE ARAÚJO FILHO esclareceu que no dia da eleição não foi apresentada ATA e 385 
sim somente a lista das assinaturas, informou ainda que a ATA tinha sido entregue hoje 386 
(13/08/2018). O encaminhamento ficou: SE ESTE CONSELHO VAI ACATAR A 387 
REUNIÃO ENTRE AS ENTIDADES, DE ACORDO COM A ATA ENTREGUE HOJE DA 388 
REUNIÃO DAS ENTIDADES. Efetuou a leitura da ATA: “ATA da reunião conjunta da 389 
entidades com assento no CESAU - MOVA-SE, SINDÍAGUA, SINDISAÚDE E ASENMESC, 390 
em 29/06/2018, aos vinte e nove de junho de 2018 a partir das 10hs na sede da 391 
ASENMESC pessoa jurídica, ocorreu a   reunião conjunta da entidades acima citadas para 392 
atender o ofício do CESAU 34/2016, com data de 19 de junho de 2018, assunto eleição 393 
de Conselheiro SUPLENTE para o CESAU, dos presentes A Vice-presidente da ASENMESC 394 
- VERA LÚCIA DA PAZ, SINDIÁGUA – MARIA MARLI DA COSTA PEREIRA, SINDISAÚDE – 395 
ANA LÚCIA OLIVEIRA MÁRCILINO E MOVA-SE – FLÁVIO REMO LIMA LEITE.  A Vice-396 
presidente da ASENMESC - VERA LÚCIA DA PAZ deu boas vindas a todos acolhendo todos 397 
os presentes convidados, abriu a reunião acolhendo todos. A reunião ocorreu em 398 
2º(segunda) chamada, neste momento chegou a Presidente Iranyr Maria Soares que 399 
abriu o debate sobre o conteúdo do ofício, e para a escolha de SUPLENTE. E que não é 400 
competência do CESAU chamar as entidades com vagas garantidas por lei para eles 401 
fazerem o próprio processo de eleição para as novas vagas no Conselho á Plenária se 402 
manifestasse contrária a esta imposição do Conselho por entender que temos autonomia 403 
para realizar o processo como sempre ocorreu ao longo da história, nossa proposta e 404 
realizar à eleição entre as entidades  MOVA-SE, SINDÍAGUA, SINDISAÚDE E ASENMESC. 405 
Para a eleição de qual as entidades serão eleita para as vagas de TITULAR E SUPLENTE 406 
para o mandato Julho de 2018 à Julho de 2020 (2 anos). Lançamos a proposta de cada 407 
entidade terá direito a votar em 2 (duas) entidades proposta aprovada e a Sra.  ANA 408 
LÚCIA OLIVEIRA MÁRCILINO disse que a entidade dela não tinha interesse em participar 409 
deste assento no CESAU, O representante do MOVA-SE  FLÁVIO REMO LIMA LEITE falou 410 
que estava com mais de 8 (oito) anos que o MOVA-SE não participava do Conselho 411 
ESTADUAL DE Saúde,  a Sra. MARIA MARLI DA COSTA PEREIRA neste mesmo dia ligou 412 
para o CESAU Para tirar as dúvidas, e disse que não tiveram esclarecimento de nossas 413 
dúvidas do teor do ofício do CESAU, O Presidente da ASENMESC ligou para o presidente, 414 
falou com ele do teor do ofício, o mesmo disse que não tinha conhecimento e que mesmo 415 
assim estava assinado pelo mesmo, disse que ia ver. Iniciou-se os procedimentos da 416 
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eleição das entidades que ficaram com os assentos no CESAU e ficou acordado que no 417 
dia 31 de Julho de 2018 iríamos ao CESAU com esta ATA e lá as entidades eleitas 418 
apresentariam seus candidatos para os encaminhamentos devidos. COM ANEXO DE UM 419 
QUADRO COM A VOTAÇÃO. ASENMESC – Tirou 4 votos, o MOVA-SE – Tirou 1 voto, o 420 
SINDAGUA – 0 Votos (mas votou) e o SINDISAÚDE – Tirou 3 votos. Foram eleitos para 421 
o assento no CESAU a ASENMESC com 4 votos, o SINDISAÚDE com 3 votos, ficando 422 
acordado que a ASENMESC mais votada ficaria com a titularidade no primeiro ano de 423 
mandato, e o SINDISAÚDE com a SUPLÊNCIA para o segundo ano de mandato, 424 
invertendo-se os papeis dos mesmos para a conclusão do período de 2 anos de mandato, 425 
outros assuntos foram debatidos e entre estes o fortalecimento da luta pelo SUS, com 426 
qualidade por todos, não havendo mais nada a tratar eu Vera Lúcia da Silva lavrei a 427 
presente ATA e depois de lida e assinada pelos presentes. O presidente informou que o 428 
que tinha sido apresentado no dia foi apenas uma lista com assinaturas e ressaltou que 429 
a ATA Não. O Conselheiro JOAQUIM JOSÉ GOMES NUNES NETO sugeriu que na 430 
conferência do próximo ano se fazer um processo chamatório com todas as entidades 431 
com mandatos iguais para todos com as mesma datas. A Secretária Executiva do CESAU 432 
MARIA GORETTI SOUSA PINHEIRO explicou que as entidades fazem o acordo e 433 
mandam a carta para o CESAU, E explicou sobre os mandatos. Informa que a 434 
problemática dos mandatos de SUPLENTE E TITULAR já vem dos acordos feitos entre as 435 
entidades e não é do CESAU.  O Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO informa 436 
que o CESAU tem responsabilidade pois acaba acatando esses acordos. Como 437 
encaminhamento NOVA ELEIÇÃO PARA ACATAR MANDATO TAMPÃO PARA 438 
SUPLENTE em setembro em 30 dias. A Proposta de ACATAR A ATA DA REUNIÃO DAS 4 439 
ENTIDADES FICOU com 05 votos FAVORÁVEIS, 15 VOTOS CONTRÁRIOS E 2 440 
ABSTENÇÕES FICANDO DELIBERADO O CANCELAMENTO DA ELEIÇÃO FEITA 441 
PELAS ENTIDADES E  A CONVOCAÇÃO DE UMA NOVA ELEIÇÃO PARA A DATA 442 
XXX DE XX ACOMPANHADA DE COMISSÃO ELEITORAL DO CESAU.  A Presidente 443 
da ASENMESC Sra. Iranyr ressalta que o mandato de conselheiro é de 2 anos, 444 
reconduzidos por mais dois anos e não justifica um mandato de 3 anos da Conselheira 445 
NARA CRISTINA BATISTA TEIXEIRA.  O Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO 446 
FILHO ressaltou como encaminhamento que precisa de um reunião com as 4 entidades 447 
em questão para deixar todas cientes de que o mandato da  Conselheira NARA 448 
CRISTINA BATISTA TEIXEIRA encerra-se agora em setembro e será feita uma eleição 449 
para TITULAR E SUPLENTE. Partiu para o próximo ponto de pauta: Recomposição das 450 
Câmaras Técnicas e Comissões do CESAU.  O Conselheiro  JOSÉ TELES DOS SANTOS 451 
informou que seria melhor esquecer este ponto de pauta até que se encerre a revisão 452 
do Regimento interno do CESAU.  O Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO 453 
explica que é uma recomposição de preenchimento de vacâncias. Ficando a Conselheira 454 
FRANCISCA JOSILENE FERNANDES DOS SANTOS na comissão de comunicação, a 455 
Conselheira  SILMARA CRISTINE BRITO FURTADO na vaga de gestor da CGTES, 456 
JOSÉ ARTUR GOMES DA SILVA como usuário na CGTES, o Conselheiro  JOAQUIM 457 
JOSÉ GOMES NUNES NETO entra como usuário na CTOF,  o Conselheiro  AGNEL 458 
CONDE NETO entra na CTOF, a Conselheira GEUSA MARIA DANTAS LÉLIS na CTOF,  459 
JOSÉ ARTUR GOMES DA SILVA como usuário na CTOF, a Conselheira FÁTIMA IELDA 460 
OLIVEIRA BRAGA entra na Comissão da Diversidade do Sujeito no SUS, FRANCISCA 461 
GREGÓRIO DE OLIVEIRA  entra na Comissão da Diversidade do Sujeito no SUS,  o 462 
Conselheiro  AGNEL CONDE NETO entra na CCOM, a Conselheira GERLENE CASTELO 463 
BRANCO COELHO entra na Comissão da Diversidade do Sujeito no SUS e GT dos Fóruns 464 
de Conselheiros, DAVYANE FARIAS CORREIA  entra no GT dos Fóruns de Conselheiros, 465 
KILVIA MARIA LIMA DE OLIVEIRA TEIXEIRA entrou GT dos Fóruns de Conselheiros, 466 
NARA CRISTINA BATISTA TEIXEIRA  entrou GT dos Fóruns de Conselheiros, MARIA 467 
DA PAZ ANDRADE MONTEIRO saiu do  GT dos Fóruns de Conselheiros.  O Presidente 468 
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PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO informou que o Congresso de Medicina Tropical e a 469 
ABRASME entram como congressos temáticos, lembrando que são 4 vagas para cada 470 
congresso. O Congresso de Medicina Tropical de 2 a 5 de setembro ficaram os 471 
Conselheiros  AGNEL CONDE NETO, FRANCISCA GREGÓRIO DE OLIVEIRA e 472 
ASEVEDO QUIRINO DE SOUSA.   A  Conselheira LACIANA FARIAS LACERDA deixa 473 
como ponto de pauta para a próxima reunião a apresentação do relatório da ABRASCO.  474 
O Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO complementa que sejam apresentados 475 
os relatórios de eventos que o CESAU participou nos dois últimos meses, e sobre os 476 
relatórios da CIST'S para levar para o CISTÃO. Ficando para setembro a apresentação 477 
dos relatórios.  O Conselheiro  JOSÉ TELES DOS SANTOS  informou que a hospedagem 478 
do evento do CISTÃO ainda não está definida. E prosseguiu com esclarecimentos acerca 479 
do evento.  A Secretária Executiva do CESAU MARIA GORETTI SOUSA PINHEIRO 480 
esclareceu acerca do contato do CESAU com os organizadores do evento do CISTÃO, e 481 
esclarece que não possuem respostas oficiais do quantitativo de vagas para o referido 482 
evento. O Conselheiro JOSÉ CARDOSO MENDES, FRANCISCA JOSILENE 483 
FERNANDES DOS SANTOS e MARIA DO SOCORRO MARQUES FERREIRA 484 
OLIVEIRA foram escolhidos para o evento por conta de ser um evento temático – 485 
ABRASME na data de 2 a 5 de setembro.  O Presidente PEDRO ALVES DE ARAÚJO 486 
FILHO explica sobre a Audiência Pública do processo de trabalho dos ACS'S tratando da 487 
não aceitação de acúmulo de cargos para ACS's fora do horário, APROVADO com 17 488 
VOTOS FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO. Encerrados os 489 
trabalhos do dia 13/08/2018. 490 
No dia 14 de Agosto de 2018, realizou–se a segunda parte da Reunião Ordinária 470º. 491 
Pauta: 08h30 às 09h – Acolhimento;09h às 10h – Apresentação de Conduta durante 492 
Regime Eleitoral10h às 12h – Revisão do Regimento Interno do CESAU12h – Almoço13h 493 
às 17h – Revisão do Regimento Interno do CESAU17h – Encerramento. aberta a Reunião 494 
Ordinária 470º do Conselho Estadual de Saúde precedida dos informes. A abertura da 495 
reunião se deu com o Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho abrindo o 496 
momento para os informes. A Conselheira Silmara Cristine Brito Furtado informou 497 
o que foi discutido na reunião de CANOAS. Falou que todos os municípios que ainda não 498 
haviam sido pagos pela premiação do projeto de Combate a Dengue foram contactados 499 
e a conta foi repassada. Com relação a Vigilância, que esteve presente na reunião da 500 
CANOAS e CTOF, disse que eles apresentaram uma relação dos municípios que não estão 501 
cumprindo com as diretrizes da qualidade da água de consumo humano. Falou a respeito 502 
de um processo de autoria do Ministério Público onde é solicitado que o MAC saia dos 503 
Municípios sob a justificativa de que os Municípios estão com os recursos disponíveis mas 504 
a aplicação dos mesmo está abaixo de 50%. No entanto, a conselheira defendeu que 505 
pode ser que no registro de certas ações, algumas delas não tenham como ser 506 
registradas já que não há sistema de informação para registrar a aplicação dos recursos 507 
para manter uma unidade em funcionamento. Por este motivo se posiciona contrária ao 508 
processo. Disse que no dia 20/08/2018 haverá uma reunião com prefeitos e secretários 509 
e uma comissão tirada na câmara. Completou que esta reunião será aberta a quem 510 
quiser participar e disposto a construir uma justificativa para que estes recursos não 511 
sejam retirados. A Conselheira Maria Socorro Marques Ferreira Oliveira disse que 512 
apesar do dinheiro está sendo utilizado corretamente falou que é preciso provar para a 513 
juíza que o registro não está sendo feito de maneira correta. O Presidente do CESAU 514 
Pedro Alves de Araújo Filho declarou que o questionamento da juíza está correto já 515 
que no processo de acompanhamento e monitoramento nada está sendo identificado. 516 
Citou também que a judicialização é outro dos fatores que motivam a abertura daquele 517 
processo já que muito do que foi pactuado não estava sendo executado. Disse que apesar 518 
dos recursos serem poucos eles precisam sim ser aplicados. Sobre o FUNDES disse que 519 
em reuniões anteriores havia sido proposto uma apresentação para explicar sua 520 
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aplicação e funcionamento. Falou que uma data seria pactuada e que se fosse possível, 521 
estaria ela na próxima reunião ordinária. O Conselheiro Agnel Conde Neto informou 522 
que acontecerá no dia 21 de setembro de 2018, de 08 às 09 horas, na Praça da Imprensa 523 
com destino a Assembleia Legislativa, uma manifestação em favor das Entidades com 524 
Patologias. A Conselheira Kilvia Maria Lima de Oliveira Teixeira justificou a 525 
ausência do Conselheiro Peixe por motivos de saúde. A Assessora Técnica da SESA 526 
Cristiane Guilherme Bonfim deu início a apresentação das condutas durante o Regime 527 
Eleitoral. A técnica da SESA citou alguma das ações que podem, e que não podem, ser 528 
realizadas durante o período eleitoral no Estado do Ceará e no Brasil com um todo. 529 
Também citou regras a serem seguidas, cuidados a serem tomados e punições em casos 530 
de negligências. Após apresentação, foi aberto um momento para as perguntas em bloco 531 
onde conselheiros e técnicos participaram. Algumas respostas não foram dadas pois bem 532 
como a técnica explicou, ela não fazia parte da ASJUR, por tanto, não tinha propriedade 533 
para responder. Com relação ao uso das logos, falou que em documentos oficiais internos 534 
eles podem ser utilizadas para caracterizar a instituição. Logomarcas relacionadas a 535 
programas governamentais em hipótese alguma deveriam ser utilizados. A Assessora 536 
Técnica do CESAU Hariádina Salveano pediu que a técnica enfatizasse que em 537 
atividades como cursos, fóruns, seminários e palestras organizadas pelo CESAU, a 538 
distribuição de material que contenha a logomarca do governo Estadual e Federal para 539 
seus participantes, como por exemplo, canetas, blocos de notas, pastas, bolsas, não 540 
podem ser distribuídos. A Conselheira Laciana Farias Lacerda perguntou a respeito 541 
do funcionamento dos Fóruns. Indagou se apesar da restrição do material, por conta de 542 
logomarcas do governo, as atividades, que já estão programadas, podem acontecer de 543 
maneira normal. A pergunta se dá uma vez que na programação dos fóruns está prevista 544 
a participação do Secretário Estadual da Saúde, uma vez que na apresentação das 545 
condutas foi colocado que os gestores do estado não podem se manifestar em atividades 546 
durante o período eleitoral. Lembrou que o secretário Estadual da Saúde além de 547 
Secretário também é Conselheiro Estadual de Saúde, e ressaltou ainda que ele só está 548 
Conselheiro em função do seu papel no estado. A Assessora Técnica da SESA 549 
Cristiane Guilherme Bonfim disse que distribuir material que tenha logomarca pode 550 
caracterizar uma publicidade institucional. Portanto, qualquer tipo de publicidade está 551 
vedada. Com relação a participação do secretário disse que ele pode participar, desde 552 
que em suas apresentações a vinculação do Gestor do Estado não seja mencionada. Após 553 
apresentação, ficou definido como encaminhamento o envio para todos os conselheiros 554 
da Cartilha das Condutas Vedadas do Período Eleitoral e cópia do Parecer Jurídico. A 555 
Conselheira Laciana Farias Lacerda informou a solicitação da OAB  requerendo cópia 556 
da Reunião Ordinária do CESAU, ocorrida no dia 13 de agosto de 2018, para fazer a 557 
defesa das prerrogativas por conta das acusações deferidas pela Diretora da ASSEMESC. 558 
Em seguida, o Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho disse que é preciso 559 
dar transparência e organizar as eleições das entidades que compõe o conselho. Disse 560 
que para tal, é necessário eleger uma comissão para que ela faça uma reestruturação 561 
para o processo. Dito isso, anunciou que a  pauta da Revisão do Regimento Interno do 562 
CESAU será iniciada, uma vez que o Pleno foi esclarecido de como seria a metodologia 563 
daquela revisão, deu-se inicio as discussão para construção e reformulação do regimento 564 
durante a manhã. APÓS PAUSA PARA O ALMOÇO FORAM RETOMADOS OS TRABALHOS. 565 
Os trabalhos da tarde iniciaram com a Conselheira Fátima Ielda informando sobre a 566 
Atrofia Muscular Espinhal com vários tipos. Também disse que no mês de agosto 567 
acontecerão algumas manifestações. No dia 23 acontece o lançamento do livro Mães 568 
Raras e no dia 27 acontecerá um passeio ciclístico da ABRAME, cuja participação custurá 569 
2 latas de leite. Entregou ao Presidente do CESAU uma cópia do livro Zac no Parque, um 570 
livro ilustrativo que faz parte de um projeto de sensibilização para escolas e hospitais, 571 
em parceria com a SESA. Após a fala da conselheira, foi retomada a  Revisão do 572 
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Regimento Interno do CESAU que se estendeu por todo o  período da tarde. Nada mais 573 
havendo a tratar, deu–se por encerrada a reunião a qual FOI GRAVADA e após submetida 574 
à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e à Plenária para aprovação onde 575 
ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para 576 
fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 10 de Agosto de 2018. 577 
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________ 578 

Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________ 579 

Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador)___________________________________ 580 

Francisco Rodrigues Soares Filho (Apoio e Digitador)_____________________________ 581 


